
Niederschrift 

über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ortsrates Niedersalbach 

 Sitzungstermin: Mittwoch, 19.03.2025 

 Sitzungsbeginn: 18:10 Uhr 

 Sitzungsende: 19:25 Uhr 

 Ort, Raum: Bürgerhaus Niedersalbach 

Anwesend sind: 

Als Vorsitzender: 

Lesch, Bruno CDU  

Ortsratsmitglieder: 

Andres, Stefanie CDU  

Hübsch, Jürgen SPD  

Mailänder, Herbert SPD  

Raber, Wolfgang CDU  

Von der Verwaltung: 

Reuter, Nina Anwesend bis TOP 2 / 18.40 Uhr 

Schriftführer: 

Kissel, Achim  

Entschuldigt fehlt/fehlen: 

Becker, Désirée CDU  

Dewi, Carmen SPD  

 

 

 

 

Der Vorsitzende, Herr Bruno Lesch, eröffnet um 18:10 Uhr die Sitzung des Ortsrates 

Niedersalbach im Bürgerhaus Niedersalbach. 

 

Er begrüßt die Anwesenden und stellt fest, dass zur heutigen Sitzung form- und fristgerecht 

eingeladen wurde. Der Ortsrat ist beschlussfähig. 

 

Vor Eintritt in die Tagesordnung findet gemäß der Satzung über die Einrichtung einer 

Einwohnerfragestunde in den Ortsräten und im Gemeinderat Heusweiler eine 

Einwohnerfragestunde statt, in den anwesenden Einwohnerinnen und Einwohnern Gelegenheit 

gegeben wird, Fragen an die Ortsratsmitglieder und den Ortsvorsteher zu richten.  

 

Es liegen keine Wortmeldungen vor. 

 

Änderungswünsche zur Tagesordnung liegen keine vor.  

 

Der Ortsrat beschließt einstimmig nachfolgend aufgeführte Tagesordnung. 



Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 

1 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Niedersalbach vom 

04.12.2024 (öffentlicher Teil) 

  

2 Erlass der Satzung der Gemeinde Heusweiler über die Herstellung notwendiger 

Stellplätze und der Stellplatzablösebeträge - Stellplatz- und 

Stellplatzablösesatzung (Örtliche Bauvorschrift) 

Vorlage: BV/0189/24 

  

3 Seniorennachmittag 2025 

  

4 Aktuelle Fördermöglichkeiten LEADER-Region SaarMitte 

  

5 Mitteilungen und Verschiedenes 

  

Nichtöffentlicher Teil 
 

6 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Niedersalbach vom 

04.12.2024 (nichtöffentlicher Teil) 

  

7 Mitteilungen und Verschiedenes 

Niederschrift: 

Öffentlicher Teil 
 

zu 1 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates 

Niedersalbach vom 04.12.2024 (öffentlicher Teil) 

  

 Einstimmiger Beschluss: 

 

Die Niederschrift über die Sitzung des Ortsrates Niedersalbach vom 04.12.2024 

(öffentlicher Teil) wird in der vorliegenden Fassung angenommen.  

  

zu 2 Erlass der Satzung der Gemeinde Heusweiler über die Herstellung 

notwendiger Stellplätze und der Stellplatzablösebeträge - Stellplatz- 

und Stellplatzablösesatzung (Örtliche Bauvorschrift) 

Vorlage: BV/0189/24 

  

Herr Lesch stellt den Tagesordnungspunkt vor und erteilt Frau Reuter das Wort. 

 

Frau Reuter teilt mit, der Beweggrund zum Erlass der Satzung sei die zeitnahe 

Änderung der Landesbauordnung (LBO). Dies habe zur Folge, dass mit 

Veröffentlichung und Gültigkeit der neuen LBO die derzeitige Satzung nicht mehr 

ausreichend regeln würde. Daher würde die bestehende Satzung entsprechend der 

Änderungen der LBO aktualisiert.  

Im Folgenden stellt Frau Reuter die den Ortsratsmitgliedern vorliegende Fassung 



der Stellplatz- sowie der Stellplatzablösesatzung vor. 

 

In der folgenden Diskussion wird über eine Aufnahme weiterer Straßen, in denen 

noch eine Bebauung erfolgen könnte, in die Satzung gesprochen. 

 

Frau Reuter macht den Vorschlag, die verbleibenden, noch nicht erfassten Straßen, 

durchzuschauen und gesammelt mitzuteilen, welche noch aufgenommen werden 

sollten. Hier müsste eine kurze Begründung aufgestellt werden. 

 

 Eine Beschlussfassung wird vertagt. Der Tagesordnungspunkt soll in der nächsten 

Sitzung des Ortsrates Niedersalbach beschlossen werden. 

  

zu 3 Seniorennachmittag 2025 

  

 Der Vorsitzende erklärt, dass im vergangenen Jahr der Seniorennachmittag an das 

Oktoberfest angelehnt wurde. Dies sei in diesem Jahr auch machbar, jedoch befinde 

er sich in dieser Zeit in Urlaub. Das Oktoberfest sei auf den 19./20.09.2025 

terminiert und ab 20.09. sei er für 2 Wochen in Urlaub.  

Die Frage sei nun, so Herr Lesch weiter, ob der Seniorennachmittag früher und 

später stattfinden solle. Er persönlich würde zu einem späteren Termin im Oktober 

tendieren. 

Nach kurzer Diskussion soll der Termin und das Motto noch festgelegt werden.  

Herr Lesch teilt bezüglich des letztjährigen Programmes mit, dass er vom 

Seniorenbeauftragten, Herrn Quirin, sehr positive Rückmeldungen erhalten habe. 

Dies würde er in der Art gerne wieder durchführen. Er würde Fernsehbeiträge von 

Heusweiler aus früheren Jahren interessant finden. 

  

zu 4 Aktuelle Fördermöglichkeiten LEADER-Region SaarMitte 

  

 Herr Lesch informiert darüber, dass am 31.03. letzter Abgabetermin zur Stellung 

eines Förderantrages sei. Ein schöner Punkt sei für ihn die Errichtung eines 

Grillplatzes auf dem Bolzplatz gewesen. Er würde aber Bedenken hinsichtlich einer 

Lärmbelästigung sehen. 

Ein neuer Vorschlag seinerseits sei der Einbau einer neuen Küche in der 

Barbarahütte. Der Einbau einer neuen Küche sei förderungsfähig, jedoch dürfte es 

kein Austausch von einer alten auf eine neue Küche sein.  

Nach Rücksprache mit Frau Berg am heutigen Tag sei ein Termin vor Ort für 

Montag, den 24.03.2025, 15.00 Uhr, vereinbart worden. Hierzu seien die 

Ortsratsmitglieder herzlich eingeladen. 

Herr Lesch fragt nach, ob noch andere Ideen zur Stellung eines Förderantrages 

vorliegen würden. 

 

Herr Raber könnte sich für den Bereich Bürgerhaus eine Lösung vorstellen, was 

wichtig sei und ins LEADER-Programm aufgenommen würde. Hier würde eine 

ständige Nutzung vorliegen. 

 

Herr Lesch gibt Herrn Raber mit seinem Vorschlag Recht. Jedoch müsste bei den 

Vorgaben zum Programm aufgepasst werden, da schon vorhandene Sachen, die nur 

ausgetauscht würden, nicht genehmigungsfähig seien. Für den Haushalt seien 

bereits Anträge auf Mittel für einen neuen Bühnenvorhang, Fenstervorhänge sowie 

eine Trampolinanlage für den Spielplatz gestellt worden. 



Abschließend wird festgehalten, den Termin mit Frau Berg abzuwarten und dann 

über die weitere Vorgehensweise zu entscheiden. 

  

zu 5 Mitteilungen und Verschiedenes 

  

zu 5.1 Schäden in der Walpershofer Straße 

  

 Herr Hübsch teilt mit, in der Walpershofer Straße seien Straßenschäden im 

Randbereich aufgetreten. Er bittet um Regulierung der Schäden. 

 

Der Vorsitzende wird dies mit der Gemeindeverwaltung klären. 

  

zu 5.2 Brücke am Bürgerhaus Niedersalbach 

  

 Herr Hübsch spricht den Punkt „Brücke am Bürgerhaus Niedersalbach“ aus der 

letzten Sitzung des Ortrates Niedersalbach an und möchte wissen, warum seit 

einigen Tagen ein Gitter aufgestellt worden sei. 

 

Herr Lesch teilt mit, dies sei gemacht worden, dass keiner näher an das Geländer 

herantreten könne, da dieses verrostet sei. Weiterhin seien viele Teerplatten und 

Beton weggebrochen. Hier würde eine große Unfallgefahr bestehen. In einem 

Ortstermin mit Frau Schlicher sei beschlossen worden, vorsorglich die Bauzäune 

aufzustellen.  

  

zu 5.3 Baumaßnahme Toilette und Dusche sowie Wasserleitung im 

Bürgerhaus Niedersalbach 

  

 Herr Lesch berichtet, die Baumaßnahme Toilette, Duschen und Wasserleitung im 

Hallenbereich des Bürgerhauses Niedersalbach sei fertiggestellt worden. Dies 

würde sehr gut aussehen, er habe Herrn Kissel bereits mitgeteilt, dass die Fliesen 

noch gereinigt werden müssen. 

Auf Rückfrage erklärt Herr Lesch, dass die alten Umkleidebänke im Moment noch 

bleiben würden. 

  

zu 5.4 Renaturierung Salbach 

  

 Herr Lesch erklärt weiter, auch der Beginn der Maßnahme zur Renaturierung des 

Salbaches in diesem Bereich würde er sehr begrüßen. Die fehlende Begrünung 

würde zeitnah erfolgen. 

  

zu 5.5 Blechplatten im Kreuzungsbereich Walpershofer Straße / Saarlouiser 

Straße 

  

 Herr Lesch spricht den Kreuzungsbereich Walpershofer Straße/ Saarlouiser Straße 

an. Hier würden die Spitzen der auf dem Boden liegenden Blechplatten in die 

Fahrbahn reinragen und stellten eine Gefahrensituation für Verkehrsteilnehmer dar.  

Er bittet die Verwaltung sich dies anzusehen. 

 

  



zu 5.6 Hochwasserschutz 

  

 Herr Raber führt auf, er sei von der Veranstaltung zur Hochwasservorsorge durch 

Herrn Seidel, Umweltbeauftragter der Gemeinde Heusweiler, sehr positiv 

überrascht gewesen. Anwesend waren Vertreter der Feuerwehr, des Bauhofes sowie 

des zuständigen Planungsbüros gewesen. Im Moment würde der Bestand und 

anschließend die Fragen geklärt, wo noch etwas verbessert werden müsse. Wobei 

Niedersalbach nicht das größte Problemfeld darstellen würde. Den Bereich „Im 

Herrnkreth“ habe er angesprochen und ihm sei mitgeteilt worden, dass hier schon 

einiges erledigt worden sei. 

 

Zum Thema Hochwasserschutz teilt Herr Mailänder noch mit, beim 

Verbindungsweg Saarlouiser Straße zur Straße „Im Herrnkreth“ würden randseitig 

Entwässerungsgräben fehlen. Bei Starkregen würde das Wasser von der Hollerbach 

über den Verbindungsweg schießen und den Feldweg ausspülen.  Auch sei im 

weiteren Verlauf auf der rechten Seite ein Graben, der auf dieser Seite nicht 

notwendig sei. Dieser müsste sich auf der anderen Seite befinden.  

Herr Lesch erwidert hierzu, dass sich auf der linken Seite auf jeden Fall ein Graben 

befinden würde.  

Herr Mailänder erklärt weiter, vom Acker sei provisorisch eine Furche gemacht 

worden. Im weiteren Verlauf sei ein Kanalrohr verlegt und eine breite Zufahrt 

angelegt worden. Dies müsste weiter nach oben verlegt werden. Er bittet sich hier 

mit dem Landwirt in Verbindung zu setzen. 

Auch sei der Verbindungsweg, so Herr Mailänder weiter, in einem schlechten 

Zustand und müsste ausgebessert werden. 

 

Herr Lesch ist der gleichen Meinung, jedoch sei der Graben auf der linken Seite 

ordnungsgemäß. Das Wasser würde sich auf dem Feld stauen. Auch im unteren 

Bereich würde das Wasser neben dem Gitterrost weglaufen. 

 

Herr Hübsch teilt mit, dass dieses Problem auch am Südschacht bestehen würde. 

 

Herr Mailänder erklärt, hier müsse der Umweltbeauftragte darauf achten, dass die 

Landwirte ihre Flächen richtig anlegen würden. 

  

zu 5.7 Sanierung verrostetes Geländer der Dachterrasse des Bürgerhauses 

  

 Herr Mailänder spricht die ehemaligen Schulungsräume im Bürgerhaus an und 

bittet die Mitarbeiter der ZGW, die diese Räume nun benutzen, das stark verrostete 

Geländer von der Dachterrasse des Bürgerhauses zu sanieren.  

  

zu 5.8 Parkplatz Bürgerhaus 

  

 Herr Mailänder teilt mit, beim Fußweg vom Parkplatz Bürgerhaus kommend, hätten 

sich die Verbundsteine gehoben und stellten eine Stolpergefahr dar. Er bittet um 

Behebung. 

 

 

 

  



zu 5.9 Verbindungsweg Saarlouiser Straße zur Albertstraße 

  

 Herr Lesch spricht nochmals die Leuchte auf dem Verbindungsweg Saarlouiser 

Straße in die Albertstraße an. Der Anwohner habe die Bäume um die Leuchte 

gefällt. Jedoch sei die Lampe weiterhin defekt. 

 
 


